

Mitteilung und Einladung zur zweiten Gemeindeversammlung am 18.11.2023

**Es ist Zeit für Veränderung, aber bitte nicht bei mir
Gemeindeversammlung am 16.09.2023**

Am 16. September fand im Ankerplatz unsere Gemeindeversammlung, nach Einladung der drei Gremien unserer Kirchengemeinde St. Josef und Martin, Kirchenvorstand, Pfarrgemeinderat und Seelsorgeteam, statt.

Etwa 100 ehrenamtlich Engagierte, MitgliederInnen der drei o.a. Gremien, sowie Interessierte aus unserer Gemeinde, diskutierten gemeinsam, in einem lebhaften Meinungsaustausch, über die Zukunft unserer Kirchengemeinde in Langenfeld.

Ein Arbeitskreis der drei Gremien hatte die Diskussionsgrundlagen für die Versammlung vorbereitet. Mit aktiver Unterstützung von außen, durch Organisationsberater Peter Stamm, der dem Arbeitskreis als Moderator zur Verfügung steht und den gesamten Prozess begleiten wird, wurden die TeilnehmerInnen über die aktuelle und zukünftige Lage unserer Gemeinde informiert.

Ferner wurden erste Vorschläge und Ideen präsentiert, die aktuell in den Gemeindegremien diskutiert werden.

Dabei standen folgende Fragen im Mittelpunkt der Diskussionen:

Welche Schlussfolgerungen müssen wir in Langenfeld aus dem sich immer deutlicher werdenden Rückgang von Priestern, KirchenbesucherInnen und GemeindemitgliederInnen ziehen?

Welche Vorschläge und Ideen sind für unsere Gemeinde zukunftsweisend?

Was brauche ich in meiner Gemeinde zur Stärkung meines Glaubens?

Der Arbeitskreis hat in den letzten Wochen die vielfältigen Gedanken und Meinungen der Gemeindeversammlung sortiert und ausgewertet.

Dabei wird klar, dass einer klaren Mehrheit der VersammlungsteilnehmerInnen bewusst ist, dass sich Kirche, und somit auch unsere Gemeinde, in den nächsten Jahren massiv verändern wird.

Diese Veränderungen werden sowohl die Anzahl und Gestaltung von Kirchorten in unserer Pfarrei, die Anzahl der Eucharistiefeiern, sowie die Formate von Gottesdiensten betreffen müssen.

Dem Bewusstsein, dass diese Veränderungen kommen werden, steht aber auch der Wunsch entgegen, dass doch bitte individuell alles so bleiben möge, wie es jetzt ist.

In diesem Spannungsfeld ist es die Aufgabe von KV, PGR und hauptamtlicher Seelsorge, die nächsten Schritte zu gehen. Bis dahin planen wir am 18. November um 10 Uhr im Ankerplatz eine weitere Gemeindeversammlung, bei der allen Interessierten unserer Gemeinde weitere Erläuterungen zu den zukünftigen Kirchorten gegeben werden.

Wir werden diesen Weg der Veränderung nur gemeinsam gehen können. Nicht immer in völligem Einverständnis miteinander, aber zumindest im gegenseitigen Verständnis für die jeweilige Sicht des Gegenübers.

In diesem Sinne danken wir allen TeilnehmerInnen der Gemeindeversammlung für eine sehr gute Diskussionskultur und freuen uns, Sie alle am 18. November zur nächsten Gemeindeversammlung im Ankerplatz begrüßen zu dürfen.

Arbeitskreis Zukunft Kirche der katholischen
Kirchengemeinde St. Josef und Martin in Langenfeld